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“大家对美国的社区学院比较
熟悉，社区学院的学习课程学分是
得到大学认可的。”香港耀中社区书
院校长苏冠强说，学生在社区学院
完成大一和大二两年的课程学习
后，再转入知名大学完成本科学习。

据了解即使是在美国本土，
真 正 一 次 性 考 上 名 校 的 人 也 很
少，但很多人最终还是取得了诸
如哈佛、耶鲁等名校的学位，秘诀
之一就是上社区学院。“通过此种
方式获得本科学位的学生占5 0%

左右。”苏校长说，“香港地区从
2000年首次引进美国的社区学院

模式，现在全港已经有了20余家社
区学院。”

“大陆地区在我们之前，暂时还
没有在任何地方开设社区学院，烟
台是第一个。”苏冠强校长说，2011

年，耀中教育机构在烟台特别成立
耀中社区书院，烟台耀中社区书院
提供国际认可的两年制副学士课
程，包含幼儿教育、国际商贸、社会
科学、全球媒体及传播、视觉传达设
计与持续发展等专业，相当于在中
国读完海外大学前两年课程，免试
直接入读海外大学最后一年或两
年。“一般申请成功率到达100%”。

读社区学院轻松上海外名校

“到欧美国家读大学的费用一般
一年要30万人民币，读社区学院一般
也要20万人民币。”耀中社区书院烟
台学习中心主任卢敏道说，“而我们
的学费一般为12万人民币。更重要的
是社区学院区别于一般的预科，两年
学院课程学分将来直接可以转化为
所申请大学的学分，时间一点都没有
浪费。在国内读，还免除了签证的困
难。”

除此之外，很多学生突然到了海
外求学，心理上和文化上可能会不适
应。“三个月前还在中国，三个月后就
在国外了。”苏冠强校长说，“我当时
18岁从香港去加拿大求学，还经过3

个月才逐渐适应当地的生活。大陆地
区的学生很多需要很长时间适应。而
通过社区学院可以有两年的适应期，

我们目前80多名学生来自17个国家，
本来就是一个国际化的平台。我们有
70%的老师有博士学位，并且所有教
师都有在香港或海外大学的教学经
验。学生在与中外教师交流学习中还
能学到国外生活经验以及国外文化，
同时所有课程都包括雅思考试、托福
考试及美国高考(SAT)的培训，确保
轻松拿下出国考试认证，清除语言交
流障碍。”

据介绍，耀中社区书院已与旧金
山州立大学等30多个国外大学签约，
书院毕业生可直接免试进入这些合
作院校就读大学后一年或两年，获取
四年制大学学位。从进入社区书院那
一刻起，已经有专人为学生启动留学
申请程序，为升读海外一流大学作好
充分准备。

很多海外名校都看准了中国巨大
的教育市场，有的名校选择在中国开办
校区，一般都会选择在一线城市或者经
济发达城市，为什么首个社区学院会选
在烟台？

“我们了解，烟台在开埠之后，这里
的中外交流就很频繁，那时候就有很多
新式的学校，比如登州文会馆，对于近
代中国的大学具有重要意义。这里有这
个传统，是一个治学的好地方。”苏冠强
校长说，“同时我们也是为了保证学生
的教育质量，目前我们的师生比达到1:
10，而在大城市学生数量剧增，如果师资
暂时跟不上，就会影响质量，选在烟台
也是一种试验探索，之后会逐步推广。”

“另外，在全国二十几所耀中、耀

华学校中，烟台耀华学校基本涵盖了
从幼儿园到学院各个教育阶段，基础
比较好。”苏校长说，在烟台书院就读
的每个学期中都有一个月能到香港
进行实地学习，其中到港学习的学
费、生活费、往返机票等费用都已包
括在学费内，无需另外缴纳。在港学
习的经历对学生以后申请国外大学、
到国外学习及生活、就业等方面都有
比较大的帮助。

“社区学院最大的优势就是门槛
低，有志于求学的各阶层人士都可以
报名，不单单限于高中生。”卢敏道主
任说学生只要在社区学院两年的平
均成绩达到了申请大学的入学标准，
则享有优先录取权。

近年来，留
学已经成为一种
趋势，并且呈现
逐 年 递 增 的 态
势。但对于有意
留学海外的学生
和家长，可能并
不知道，要读海
外名校除了传统
的中介或是自主
申请模式外，还
有一种社区学院
的教育模式可以
选择。2000年，美
国社区教育体系
首次引入香港，
2 0 1 1年，社区学
院来烟台，这是
大陆地区首个社
区学院项目，将
面向全国为考生
服务，考生可以
在烟台读海外名
校 前 两 年 的 课
程，然后转学进
入海外名校。

图为香港耀中社区书院学生上课。

香港耀中社区书院校长苏冠强。

除了省钱省时，还避免了文化不适应

求质量选烟台，是一种探索
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今日烟台 C05

建设产业园 对接大企业
烟台出台多项举措助力“中日韩地方经济合作示范区”腾飞

□本报记者 孙芳芳 曲是捷
qlwbsff@vip. 163 .com

11月20日，在柬埔寨金边召开的东亚领导人系列会
议期间，中日韩三国经贸部长举行会晤宣布启动中日韩
自贸区谈判，与日韩贸易关系密切的烟台受益几何？

近日，记者从烟台市商务局了解到，烟台市抢抓先
机，日前印发《关于推进中日韩地方经济合作示范区建
设的实施方案》，确定了示范区建设的合作重点，涉及产
业园建设、龙头企业合作等诸多方面。

加强旅游业合作是实施方案
中重点提出的一项。实施方案提
出，将建设长岛东北亚旅游合作
试验区，把芝罘湾港区建设为中
国北方重要的邮轮停靠港，开发
面向日韩的豪华邮轮商品。

交通物流方面的合作也是
其中重要一项，推进中韩跨国海

上火车轮渡、陆海联运汽车货物
运输项目，推进烟台港西港区、
海阳港、大宇造船码头一类口岸
开放，建立烟台港与日韩重点港
口的合作机制。烟台至平泽中韩
陆海联运汽车货物运输项目也
在加快推进中，预计在2013年一
季度开通。

烟台港与日韩港口将建立合作关系

龙头企业对外贸进出口的
拉动起着至关重要的作用，在实
施方案确定的合作重点中，也提
到同日韩大企业的紧密合作。

“日本方面重点与三井、三菱等
世界500强和行业龙头企业扩大
合作。韩国方面重点加强与现
代、三星等大企业的对接。”

根据11月的最新数据，韩国
三星目前暂时以14%的市场份额
位居我国智能手机市场中的首
位。据悉，到2014年，韩国现代汽
车集团将拥有年均生产174万辆
的能力——— 现代汽车100万辆、起
亚汽车74万辆，届时中国将成为
现代起亚汽车最大的汽车生产
基地。

合作重点中还提到，将同日
韩地方政府建立“经济合作伙伴
关系”，重点加强与日本北九州
市、韩国蔚山市的经贸合作，密切
与日本大阪、名古屋、福冈、横滨，
韩国仁川、釜山、大田、昌原等城
市的联系，形成“1+10”的经济合
作伙伴关系。

同时将加强与日韩产业合
作，尤其是汽车、食品等传统领
域合作，开展战略性新兴产业、
服务业等多领域合作。

在贸易方式上，拓展加工贸
易、一般贸易、服务贸易、转口贸
易以及扩大进口等方面的合作。

企业合作瞅准龙头

经济合作“1+10”

“时差只有一个小时，从
地图上看基本上也处于同一
纬度。”说起烟台和韩国的渊
源，市商务局的专家用“一衣
带水”来形容。日韩是烟台的
两大贸易伙伴国，在这次谈判
中，烟台可以说是率先抢得了
先机。

根据烟台海关提供的
2011年烟台市外贸进出口情
况，2011年烟台市对韩国外贸
进出口总值91 . 5亿美元，韩国
成为烟台最大的贸易伙伴国。
日本也以77 . 7亿美元的进出
口总值一举超过美国，成为烟
台的第二大贸易伙伴。

据介绍，产业园是产业的
聚集区或是技术的产业化项
目，产业园的建设能够成为企
业的孵化平台，是企业走向产
业化道路的集中区域。在“示
范区建设的实施方案”中，中
日、中韩产业园的建设是很重
要的一项。

根据方案，市级层面将在
烟台开发区规划建设中日现
代产业园和中韩新能源汽车
产业园，在东部新区规划建设
中韩高技术海洋产业园。县市
区层面，在省级以上园区规划
建设一批面向日韩的特色园
区。

中韩新能源汽车园

将在开发区落成
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社区学院首来烟台
家门口就可以读海外名牌大学
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